

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 7 Agosto 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.279

## Correspondencia

Madrid 4 Agosto.

Ya muy dadas las seis termina el Consejo de ministros que comenzó después de las tres de la tarde, y mientras redactan la nota oficiosa no queda tiempo más que para hacer algunos apuntes, pues se echa encima la hora de correo.

El Consejo se ha ocupado con gran determinación en la cuestión sanitaria en su aspecto general, acordando enviar delegados á Llerena (Badajoz) y Argés (Toledo), para que informen acerca de los caracteres y circunstancias de la enfermedad que en ambas localidades se padece.

El ministro de Ultramar ha llevado un proyecto de decreto creando el cargo de inspector general de Hacienda con facultades amplias para que pueda inspeccionar todos los servicios y corregir todas las faltas de moralidad que advierta.

Ha sido nombrado Intendente general de Hacienda en Cuba el Sr. Cabezas, quien ya ha desempeñado el mismo puesto ú otro análogo.

Se han admitido las dimisiones ofrecidas por nuestros embajadores en Berlín y Roma, Sres. Conde de Rascon y Mazo; este último la ha fundado en motivos de salud y el gobierno se propone utilizar oportunamente sus servicios. También ha sido admitida la suya al ministro plenipotenciario en Turquía Sr. Marqués de Bendaña. Sucesorá á éste el Sr. Vizconde de Ruata; á Berlín vá el Conde de Bañuelos, y á Roma el Sr. Benomar.

Se ha accedido al ruego reiteradamente hecho por el capitán general de Valencia, Sr. Rodríguez Arias, para que se le releve del cargo á fin de poder ir á tomar baños. El gobierno se propone utilizar en tiempo oportuno sus buenos servicios. Parece que le sucederá en aquel mando el general Dabán (D. Luis).

Se ha resuelto que del 8 al 10 se encuentren en San Sebastian los cruceros «Reina Regente», «Reina Cristina» y «Narvarra»; que la «Geron» quede en aguas de Galicia para continuar sus ejercicios; que el crucero «Colon» vaya á Tanger á apoyar con su presencia las gestiones de nuestro ministro por los sucesos de Melilla, y que igual misión desempeñe cerca de nuestro representante en Buenos-Aires el «Infanta Isabel», que allí se encuentra de estacion.

Se han examinado dos expedientes de indulto, concediéndose uno y negándose el otro.

El ministro de la Guerra ha hablado de los estudios que hace en los diversos mecanismos administrativos de su departamento con el fin de simplificar trámites y mejorarlos en lo posible; y también de su proyecto de aumento de dos piezas más por batería, que hoy tienen seis.

El Consejo se ha ocupado ampliamente en la cuestión electoral y dudas surgidas en la aplicación de la nueva ley, y en el memorandum, debido al Sr. Silvela, preparándose para las eventualidades de la empeñada discusión que es segurísimo va á promoverse en el seno de la Junta central

del censo, cuando ésta se reuna pasado mañana, para lo cual de mañana á pasado estarán aquí todos los personajes de la política que la forman.

El trabajo del Sr. Silvela no se dará á luz hasta que el señor ministro de la Gobernación haya conferenciado con el señor Alonso Martínez sobre el asunto, porque por lo demás no hay empeño en guardar secreto.

Los liberales están contentísimos con la lectura del despacho de San Sebastian revelando el interés de la Reina por el señor Sagasta. Mas vale así —Z.

## PARIS 4 DE AGOSTO

Como es sabido, Su Eminencia el cardenal Lavigérie ha convocado para el 15 de octubre próximo, en París, el Congreso antiesclavista. Además de las cuestiones que las comisiones nacionales puedan juzgar útil presentar al Congreso, se discutirán las que siguen:

1.º Decidir si procede que cada comisión nacional antiesclavista se reserve en Africa una esfera territorial de acción que le sea propia, y cuál haya de ser.

2.º Decidir si las comisiones nacionales deben, de acuerdo con sus gobiernos respectivos, trabajar en constituir un cuerpo de voluntarios para combatir el tráfico de esclavos, ya sea en el país de su origen, ya en los caminos de las caravanas.

3.º Decidir acerca de los medios que proceda emplear, según las costumbres de cada país para asegurar recursos suficientes para las obras destinadas á socorrer á las víctimas de la esclavitud.

4.º Nombrar por mayoría de votos el jurado que deberá juzgar, en nombre del Papa Leon XIII, el concurso para la mejor obra popular á favor de la abolición de la esclavitud.

—El Rey Humberto ha aprobado la siguiente inscripción que ha de figurar en la tumba del duque de Aosta:

«Amadeo de Saboya, duque de Aosta.—Combatió; fué herido por la independencia de Italia.—Rogado para reinar, depuso intacta—la Corona de España.—Desafió el cólera en Nápoles —No cumplido aun el noveno lustro de su edad, entregó—á Dios su intrépida y bondadosa alma—llorado de todo el mundo.—Al esposo y tierno padre, su viuda—y sus hijos.»

—Dice un periódico de París del 4:

«El archiduque Carlos Salvador de Austria, el cual se encuentra en estos momentos en Gmunden, ha corrido peligro de ser víctima de una desgracia.

Los caballos del coche en que iba se han desbocado; el coche se ha tumbado, y el archiduque, al igual que su hija Carolina, han sido lanzados al camino, sin recibir, por fortuna, más que algunas contusiones poco graves.»

—Escriben de Haiphong:

«Ha causado verdadero entusiasmo en el Tonkin la noticia de que un vapor fluvial ha recorrido el río Colorado hasta Laokai en sesenta y tres horas. Así queda resuelta la navegación del río.»

—A consecuencia de un artículo de Mme. Séverine, el «Gaulois» ha hecho una elocuente escitación á favor de las víctimas del desastre de Saint-Etienne. En dos días se han allegado más de diez mil francos.

—Leemos en un periódico de Roma del día 3 de este mes:

«Esta mañana Su Santidad Leon XIII se ha dirigido á la capilla Paulina acompañado de su noble Antecámara, ha celebrado el santo sacrificio de la misa y ha ganado á la indulgencia de la Porciúncula. Han asistido al Padre Santo el señor cardenal sustituto de la secretaría de Estado, su limosnero secreto y el Prefecto de ceremonias pontificias y en el altar los capellanes y clérigos secretos y comunes.

En seguida ha celebrado la segunda misa uno de los capellanes secretos de Su Santidad.

Se ha permitido asistir á la misa del Padre Santo á algunos católicos de diversos países, entre los cuales figuraban varias religiosas.»

—En los días 6, 7, 8 y 9 de este mes se celebrará en Pittsburgo (Pomerania) la vigésima reunión general de la Union católica de la Abstinencia Total de los Estados Unidos.

—Hé aquí traducidos los principales telegramas últimamente publicados por la prensa francesa:

«Portsmouth 4 de agosto.—El Emperador de Alemania ha llegado á Corres á las diez de la mañana, á bordo del «Hohenzollern», escoltado por un acorazado alemán, cinco torpederos ingleses y el yacht del almirantazgo, en el cual iban el almirante comandante del puerto y el comandante militar. Aguardaban á Guillermo II en Corres una guardia de honor. S. M. Imperial se ha dirigido inmediatamente á Osborne, en donde le han recibido la Reina y los individuos de la familia Real.

Sin Petersburgo 3 de agosto.—Con motivo del 50.º aniversario de su entrada en el servicio, el general Vannowski ha recibido un rescripto imperial redactado en términos muy benévolos, el cual contiene el párrafo siguiente:

«Nuestra patria necesita indudablemente un ejército fuerte, bien organizado y que esté á la altura de los progresos actuales del arte militar, no con un objeto agresivo, sino únicamente para mantener íntegra la honra nacional y asegurar los inapreciables beneficios de la paz que, con la ayuda de Dios, espero conservar todavía por espacio de largos años en Rusia.

Las fuerzas de Rusia deben desplegarse y perfeccionarse al igual que los otros ramos de la vida nacional, sin exceder los medios que le proporcionan el acrecentamiento de su población y las mejoras económicas.»

El general Vannowski ha sido nombrado presidente honorario de la Academia de Medicina militar é individuo honorario de la Academia de Estado mayor.

Belgrado 3.—Corre el rumor de que la Reina Natalia se propone fundar en breve en Rusia un gran convento de Religiosas, y que trata de destinar á él las tres cuartas

partes de su fortuna. Parece que la augusta señora será la superiora de ese convento, y que le seguirán en su retiro sus dos damas de honor Mmes. Bogitschevitch y Breskovitch.»

—«La América del Sud, dice un periódico de París, se empeña en mantener su antigua fama de turbulenta. Hay allí un desconcierto general. En Brasil, Chile, la república Argentina, Guatemala y el Estado de San Salvador son presa de la agitación, de las revoluciones, de los pronunciamientos y de la guerra civil. No hay allí cuestión de principios ni cuestión social; no hay más que hombres ambiciosos que se rebullen. Se había llegado á creer que los hábitos de orden y de trabajo se habían sobrepuesto al fin al espíritu de aventuras y de bandolerismo; solo ha habido una calma momentánea. Se supone que M. Blaine ha alentado ocultamente todos esos conatos de desorden para facilitar la absorbente acción de los Estados Unidos. Es un hecho que hasta la subida de ese inquieto ministro al poder, imperaba la paz desde el cabo de Hornos hasta el golfo de Méjico y las orillas del Sonora, y que desde la fratricida guerra entre Chile y el Perú no se había disparado un solo tiro en la América del Sud.»

## LAZARETOS PORTUGUESES EN LA FRONTERA

Aunque el gobierno español ha hecho saber al de Portugal que considera excesivas las precauciones adoptadas en la frontera, los portugueses insisten en sus trece y han establecido lazaretos en Elvas y Valencia de Alcántara, donde se impone á los viajeros siete días de observación. Por la estancia en el lazareto se exige á los viajeros de primera 1.000 reis, á los de segunda 600, y á los de tercera 400; solo á los pobres de solemnidad se les dispensa del pago de cantidad alguna.

A una familia que salió anteayer de Madrid se le ha prohibido terminantemente internarse en territorio portugués, en el caso de no avenirse á purgar la cuarentena acordada.

Creemos que el gobierno de Portugal debió, antes de adoptar las medidas de precaución puestas en vigor, comunicar al de España sus propósitos con la anticipación debida, á fin de que advertidas oportunamente las personas que pensaban viajar por el vecino reino, pudieran, variando el itinerario, evitarse molestias y dispendios.

Lisboa 3.—Confirmada oficialmente la existencia de la epidemia cólera en la provincia de Badajoz, el gobierno portugués ha ordenado la suspensión de los trenes que llegaban de España por la línea de la ciudad citada.

También ha prohibido el paso de la frontera por las personas que se dirijan desde la provincia de Badajoz á este reino á pié, á caballo ó en carruaje.

Los pasajeros sufrirán siete días de cuarentena en los lazaretos de la frontera. Ya se ha establecido el cordón sanitario.

Hoy no ha llegado á esta capital el co-

reero extranjero en los momentos en que telegrafio.

Los viajeros que procedan de países situados al otro lado de los Pirineos serán sometidos á una inspeccion menos rigurosa. Los que lleguen por el ferrocarril de Salamanca á Oporto serán detenidos durante ocho dias en el lazareto.

### CORREO DE CUBA

En el campo de Matanzas, á pocos metros de la poblacion, fueron heridos y robados por una cuadrilla de malhechores, en la tarde del 11 del pasado mes, dos jóvenes hermanos llamados Elías y José Félix, que vendian en la ambulancia quinacalla y baratijas.

Uno de los ladrones, llamado Juan Sagas Cardin, fué capturado por el guardia gubernativo Pedro Martinez, y puesto á disposicion del juez del distrito.

—«La Lucha», de la Habana, con el epígrafe «Abuso manifiesto», publica un artículo llamando la atención del gobernador general de la isla respecto del habilitado de los maestros de escuela de la provincia de Santa Clara, quien tiene detenida desde hace muchos meses la respetable suma de 11.500 pesos sin satisfacer tan sagrada atención, y «dando lugar á que los usureros recojan los recibos de sueldos á bajo precio con esa demora». Los comentarios hágalos quien quiera, porque buenos se pueden hacer á las frases que dejamos subrayadas.

—Ha debido ser á esta fecha entregado en Cayo Hueso al gobierno español el célebre secuestrador Manuel Ramos Fundora, natural de Madroga, de 34 años de edad, y de oficio labrador el cual ha usado diferentes nombres en su vida criminal, habiendo sido condenado á presidio por el tribunal militar que entendió en varias causas por secuestro.

Ramos Fundora tuvo por principal campo de sus fechorias las jurisdicciones de Colon, Aguada de Pasajeros, Baguaramas y Sabanilla.

Fuó compañero del criminal Fernández Delgado, que se ahorcó en la cárcel de Cienfuegos, y del hermano de éste, ajusticiado en Jovellanos.

La captura y entrega de este criminal considérase de gran importancia en Cuba.

—Copiamos de «La Lucha» correspondiente al 19 de Julio último las siguientes líneas:

Dentro de pocos días la Hacienda rematará unas «seiscientas» casas, ó lo que es lo mismo, despojará á seiscientas personas de sus derechos de propiedad.

El negocio, para muchos funcionarios de la Hacienda, será esplendísimo, y lo esperan con una impaciencia demasiado acentuada.

Porque bueno es que el público sepa que el alquilar esas casas produce un gran rédito á muchos y un gran hurto al Estado, como dentro de poco demostraremos.

Por lo pronto, los propietarios son los «lázaros».

### Telegramas

Paris 5.—Berlín.—A la inauguracion del Congreso médico asistieron diez mil alemanes.

Procedióse á la eleccion de presidentes de honor, siendo elegido entre ellos el doctor Rubio representante de España.

El profesor Koch pronunció un notable discurso que causó sensacion, refiriendo los importantes descubrimientos que ha hecho sobre la tisis.

Paris 6.—Dicen de Viena que el gobier-

no austriaco ha expulsado de la Universidad de aquella capital á los estudiantes italianos. Estos cometieron el «delito» de mandar á Ragusa un telegrama de felicitacion por haber ganado las elecciones el partido italiano.

Un telegrama de San Salvador dice que el general Trunzordy, al frente de los insurrectos de Guatemala, se ha apoderado de Chiquimula. El gobierno de Guatemala se ha visto obligado á mandar todas sus tropas á la capital. Otros telegramas dicen que las tropas de San Salvador han obtenido varias victorias sobre las de Guatemala. En una batalla librada á 38 millas de la capital los guatemalenses fueron completamente derrotados.

Londres 6.—Telegrafían de Buenos-Aires: de extraordinaria gravedad pintan á la situacion del país insostenible. El señor Juarez Celman trata de conquistar á la opinion pública y no renuncia á la presidencia. Se tiene explicacion completa de los sucesos: cuando el dia 29 acabó el combate, por agotarse las municiones de los sublevados, hizose saber á éstos que el Señor Juarez dimitía en el acto. Por esto los sublevados no resistieron más y pocas horas despues se supo que la union cívica y los sublevados habian sido engañados por el señor Juarez. Esto causó inmensa indignacion pública. Muchos quisieron matar al señor Juarez por no haber conseguido éste venir á un acuerdo con los jefes de la oposicion. Asegurábase que el señor Juarez ha solicitado la intervencion de los Estados-Unidos. El Gobierno de Casablanca no ha aceptado.

El «Times» dice que el señor Roca se ha separado completamente, y que la renuncia del señor Pellegrini estaba extendida y que Juarez había ofrecido todas las cartetas de ministro á los jefes de la oposicion y dispuesto á pasar todas las humillaciones por conservar el poder; pero todos nieganse interin el señor Juarez no renuncie á lo que ciertamente esperan. Como los principales Bancos se niegan á someterse á la direccion del Banco Nacional, y siendo general la conviccion de la pronta caída del señor Juarez, los círculos financieros se animaron el sábado y se hicieron ofertas de oro sin reparo. La situacion política futura depende de la resolucion que adopte el señor Juarez. Este ha ofrecido á la ciudad todos los privilegios, incluso la autonomia práctica.

La poblacion continúa amenazada y no está satisfecha. El señor Pellegrini insiste en que el señor Celman hállese en estado de defensa, guarnecida por la policia y los tiradores contra las sorpresas del ejército. Han fraternizado los oficiales de los distintos bandos, declarando que en adelante las topas no chocarán. Los jefes de marina siguen la misma actitud. Aumenta la inquietud general. El Gobierno persiste en decretar la nueva emision de 50 millones de pesos en papel moneda. La Bolsa continúa cerrada. El Banco nacional ha reanudado los pagos. Mejora la situacion económica, aunque poco, pero la cuestion política se agrava por momentos. El espíritu de partido está al grado máximo de sobréexcitacion. El comercio está paralizado completamente. La prima sobre el oro llega á 208. Todos los cambios se presentan en baja. Créese proxima la nueva revolucion, pues se abierte cierta agitacion en el ejército.

### Gacetilla

La «Gaceta» publica un decreto del ministerio de Hacienda, fecha 1.º del actual, reorganizado las administraciones subal-

ternas de Hacienda, en cumplimiento de lo prescrito en la vigente ley de presupuestos.

Precede al decreto de extensa exposicion, que no consideramos necesario reproducir. Bastará que digamos que la rebaja que esta reforma producirá en el presupuesto general del Estado, está terminada por los siguientes guarismos: los gastos del personal y material de las administraciones subalternas importan hoy 2,435.900 pesetas los créditos preventivos autorizados por la ley de 29 de Junio de este año, 1.865.300; las plantas del personal y la asignacion para material, 1.543.700. Respecto de lo existente habrá una disminucion de 892.200 pesetas.

En su virtud, se suprimen 173 administraciones subalternas y se dispone que cesen el 15 del corriente mes, adoptando al propio tiempo las disposiciones oportunas para que no se perturben los servicios públicos que les estaban encomendados.

En las Baleares quedan suprimidas las de Manacor é Inca.

La plantilla del personal de la de esta ciudad es la siguiente:

Un administrador oficial de segunda	3000
Un interventer oficial de tercera	2500
Un oficial de quinta de id.	1500
Dos aspirantes de segundo	1.000 pe-
setas cada uno	2000
Un ordenanza	600
Un Depositario Pagador oficial	1500
Una aspirante de tercera	750

Ayer tarde cayóse al mar un muchacho en las inmediaciones de la Cuesta Larga de este puerto, siendo puesto á salvo gracias á los esfuerzos de Francisco Martinez, marinero de la falúa de la Comisaría de Guerra.

El mismo incidente sucedió en las inmediaciones del Matadero con otro muchacho, que fué socorrido y puesto felizmente á salvo por un compañero suyo.

El Rdo. P. Pablo Alegret, de quien conserva Menorca tan gratos recuerdos, acompañado de otro Padre salieron el dia 18 del pasado mes de Valencia para Castellon de Rugat, visitando los enfermos y levantando con su ejemplo el abatido espíritu de aquella poblacion invadida por el cólera.

El vapor «Ciudad de Santander» salido anteayer del puerto de Barcelona para Cádiz y las Antillas, embarcó con destino á la Habana 234 cajas calzadas.

Segun los pronósticos de Noherlesoom debe reinar estos dias una depresion atmosférica. Hoy debia ser el paso por la Península de dicha depresion, produciendo lluvias y tormentas, especialmente en las regiones próximas al Mediterráneo, sin mejorar la temperatura. Los dias 11 y 13 comprenderán el núcleo tempestuoso más importante de la quincena y el cambio atmosférico mas notable, ejerciendo en España una influencia boreal y anticiclónica que ocasionará una notable baja de temperatura. El cambio será brusco. Además de la baja de temperatura ocasionará vientos fuertes del NO. y del primer cuadrante, lluvias tempestuosas y temporales en el Mediterráneo.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno Civil de esta Provincia D. Felipe Curtoys.

En el vapor-correo llegado hoy, ha venido el Médico de naves de este Lazareto súcio D. Juan Sanchez.

Ha visitado nuestra Redaccion el periódico semanal «Ibiza», defensor de los intereses generales de aquella isla y que viene al estadio de la prensa con el propósito

de seguir la misma línea de conducta que su antecesor «El Ibicenco».

Agradecemos la visita y aceptamos gustosos el cange.

De 9 á 11 de esta noche, la música del Regimiento de Baza, ejecutará en el paseo de Isabel II el siguiente programa:

- 1.º Paso doble «El Submarino Peral.»
- 2.º «Ave Maria» de Gounod.
- 3.º Tanda de walses «A orillas del Túrria.»
- 4.º Sinfonia de la Opera «Yone» de Petrella.
- 5.º Melodia «La primera lágrima» de Marqués.
- 6.º Paso-doble «San Telmo» de S. A. R. el Infante D. Antonio.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre un anuncio de la Administracion Subalterna de Hacienda acerca de las cédulas personales, que insertamos en la seccion correspondiente de este número.

El muchacho que como saben nuestros lectores fué detenido en Barcelona por haberse fugado de su casa, ha regresado hoy á esta ciudad en el vapor correo, á disposicion del Sr. Delegado de Vigilancia.

La carga de que ha sido portador el vapor-correo «Puerto-Mahon» es la siguiente: 336 sacos trigo, 14 id. azúcar, 90 id. harina, 18 fardos suela, 21 id. pieles curtidas, 1 caja madera labrada, 15 cajoncitos brevas habanos, 4 sacos cacao, 100 idem maiz, 104 tablones, 3 piezas madera, 1 fardo cáñamo, 1 bulto vidrio hueco, 1 idem cromos, 26 cajas chocolate, 1 id. laton labrado, 2 paquetes hierro en plancha y una barra idem, 5 sacos café, 1 bulto papel para imprimir, 90 kilos aguardiente, 2 cajas sombreros, 1 caja espejos, 3 id. ferreteria, 3 id. jamones, chorizos y galletas, 1 bulto tegidos, 3 id. botones, 1 id. tegidos para medias, 2 id. efectos varios, 1 piano, 1 saco piñones, 1 caja bugías, 10 cajas máquinas para coser, 10 fardos carton en hojas, 4 bultos clavazon, 4 cajas productos farmacéuticos, 2 fardos algodón torcido, 5 idem tegidos, productos farmacéuticos y sacos y un fardo cueros, 1 caja goma elástica, 1 caja vidrio llano, 3 id. galleta, 1 id. vidrios azogados, 3 barriles cerveza y otros efectos.

Parece que en virtud de real orden se van á modificar los uniformes de artilleria é ingenieros.

La reforma se hace sustituyendo la guerrera actual por otra con bocamanga y cuello encarnados, vivos del mismo color y dos filas de botones; sable sin tirantes en vez de la espada, y una especie de dorman ó pelliza, cómoda y elegante, para prenda de invierno.

El ministro de la Guerra espera, para publicar dicha real orden, que la reina conozca los detalles de la modificacion.

El embarque de los reclutas destinados á Filipinas que debia efectuarse en Octubre próximo, se ha ordenado que se verifique el dia 24 del mes actual.

El movimiento del Canal de Suez durante el pasado julio fué de 284 buques y los ingresos que percibió la Compañía por el tránsito 5.750.000 francos. En igual mes del año anterior cruzaron el canal 270 buques, que rindieron á la Compañía 5 millones 311.916'99 francos.

Los millares de contribuyentes á quienes se les embargaron sus fincas para pago de contribuciones, pueden solicitar el retracto de las mismas, satisfaciendo el débito, las costas del apremio y el 6 por 100 de demora. Con esta facultad que les concede la ley, pueden recuperar sus propiedades los contribuyentes deudores.

Mañana viernes día 8 se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional, que debe celebrarse en Madrid el sábado próximo día 9 del corriente.

Premio mayor: 250.000 pesetas.

Precio del billete entero: 100 pesetas.

Id. de la fracción ó décimo: 10 pesetas.

Por disposición de Guerra, los reclutas sustituidos no podrán contraer matrimonio desde que pasan á la situación de reclutas en depósito, sino que deberán esperar á que termine el año de responsabilidad para reponer su plaza, según la ley de reemplazos y reales órdenes vigentes.

En el Gobierno de esta provincia se ha recibido el título de cirujano dentista para don Antonio Codina Batione.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que los tres distritos forestales de Baleares, Gerona y Barcelona, formen en adelante uno solo á cargo de dos ingenieros, que fijarán en Barcelona su residencia oficial, y tendrán á sus órdenes todo el personal subalterno hoy afecto á las provincias citadas.

Los pasajeros llegados de Barcelona á las 11 y media de esta mañana á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» amarrado en la boya de Calafiguera son los siguientes:

D. Juan Oliver y esposa, Augusto Estrenga, Alfonso Peix, Antonio Vallarino, Mateo Asusted é hija, Margarita Texidor y dos hijas, José Torres, Juana Beltran é hija, Juan Basselini, Cristóbal Pons, Eulalia Volta y tres hijos, Manuel Nuñez, Lorenzo Llorens, José Riera, Juan Florit, Juan Comellas, un soldado.—Total 25.

### Noticias Financieras

La junta general de accionistas del Banco de Barcelona celebrada el día 3 ha aprobado una proposición de la junta de gobierno en la que se dice, después de establecer varios medios para evitar los perjuicios que causan al comercio las deficiencias en la circulación monetaria y fiduciaria, que esperaba que las Cortes perfeccionasen el proyecto de emisión del Banco de España, que aunque inadmisibles en principio por ser contrario á la ley y á los estatutos y carecer de sólidas garantías, ahora, suspendidas las tareas de Cortes, ni el proyecto es ley, ni el Banco paga en billetes, ni realiza la carta de deuda amortizable, que no puede poseer sin infringir sus estatutos.

Dice además que, agotada la cantidad de emisión pague ésta el Banco privilegiado.

La junta propone hacer presente al gobierno que llegado el caso se ponga en vigor el art. 179 del Código de comercio, desaparecido la suspensión de la facultad de emitir billetes por otros Bancos, en vista de que el Banco de España ha agotado el privilegio.

En caso de que se atiende esta reclamación de la junta, el Banco de Barcelona convocará á una extraordinaria á los accionistas para emitir billetes con todas las condiciones de seguridad.

La junta insiste en que la situación del Banco de España no es hoy completamente sólida por carecer su cartera de la mayor parte de las seguridades que determinan el art. 3.º y otros de la ley de 1851.

Las existencias en efectivo en el Banco de España se han aumentado en cerca de dos millones de pesetas durante la semana pasada. Entre ellas figura el metálico por 202.420.285 pesetas. En plata hay 88 millones 493.078 y en oro 104.594.306, sin contar las pastas que están en la Casa de la Moneda, cuyo importe es de 6.882.544.

Los billetes en circulación ascienden á pesetas 745.915.375. No hay como se suponía baja en las operaciones mercantiles,

pues la que se observa en los préstamos está ventajosamente compensada con alza en los descuentos.

Los depósitos se mantienen casi inalterables, pero en cuentas corrientes figura una baja de 5 1/2 millones de pesetas.

En el saldo de cuenta corriente á favor del Tesoro, aparece una baja de diez millones de pesetas.

### Noticias marítimas

Vapores Trasatlánticos.—El vapor «Ciudad de Santander» salió el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

El «Ciudad Condal» llegó á New-York el 3 procedente de la Habana.

El «Alfonso XIII» llegó á la Habana el 4 procedente de Puerto-Rico.

El «Santo Domingo» salió de Santander el 4 para Liverpool.

El «Montevideo» salió de Veracruz el 4 para la Habana.

El «Reina Mercedes» salió de Vigo el 4 para Santander.

El «M. L. Villaverde» salió de Santiago de Cuba el 3 para Ponce.

El «Mendez Nuñez» salió de Veracruz el 3 para Tampico.

El «Vizcaya» llegó á la Habana el 4 procedente de New-York.

El «Cataluña» salió de Santa Cruz de Tenerife el 4 para Montevideo.

La próxima salida del vapor-correo para la Habana la efectuará de Barcelona el «Ciudad de Cádiz», que el 8 saldrá de Santander para el puerto de su nombre y Barcelona, después de haber recibido la carga que para ambos puntos ha traído de Colon y escalas el «Reina Mercedes».

Sociedad italiana La Veloce.—El día 3 salió de Génova para La Plata el vapor «Vittoria».

El día 1.º llegó á Las Palmas el «Nord America» procedente de La Plata y continuó su viaje para Génova y escalas.

Navigazione Generale italiana.—El día 1.º salió de Génova para La Plata el vapor «Orinone», conduciendo 519 pasajeros.

El mismo día llegó á Bombay el «Po», continuando su viaje para Aden y Génova.

Compagnie Generale Transatlantique.—El francés «La Normandie» llegó el 4 al Havre procedente de New-York.

El «La Bretagne» llegó á New-York el 3, procedente del Havre.

S. M. la Reina ha firmado un decreto orgánico, creando un Consejo superior que se compondrá del ministro, un vice-almirante, dos contralmirantes, dos capitanes de navío de primera clase y un capitán de navío, secretario. El fin esencial de dicho Consejo será ilustrar sobre las construcciones navales, asistiendo también á sus sesiones, según los casos, el inspector de Ingenieros y el de Artillería.

—Han sido verdaderamente notables las maniobras navales que acaban de celebrarse en aguas de Cherburgo, y cuyo resultado ha venido á demostrar la preponderancia que tienen siempre los acorazados sobre las nuevas construcciones de barcos torpederos.

Las maniobras consistían en el simulacro de asedio y bombardeo de Cherburgo por una escuadra enemiga.

Una multitud numerosa presenció desde la ciudad tan interesante combate naval.

Este comenzó de un modo brillante, cruzándose de uno y otro lado un fuego muy vivo.

Los buques que defendían la rada hicieron una buena defensa; pero los acorazados enemigos consiguieron rechazar á los torpederos, entrando, libres de este obstá-

culo, sin dificultad alguna, en la rada.

Una vez en este sitio los acorazados comenzaron á bombardear el arsenal, los fuertes y la ciudad, en simulacro.

Como se vé por este simulacro, el problema pendiente sobre las mayores ó menores ventajas entre acorazados y torpederos ha venido á resolverse en favor de los primeros.

—La administración del Bureau Veritas, acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de junio último, cuya estadística arroja los siguientes datos:

Buques de vapor perdidos: 10 ingleses, 2 españoles, 1 alemán, 1 americano, 1 holandés y 1 portugués. Total, 16.

Buques de vela: 14 ingleses, 14 noruegos, 5 americanos, 3 suecos, 2 alemanes, 2 italianos, 2 rusos, 1 austriaco, 1 brasileño, 1 danés y 1 holandés. Total, 46.

—El día 2 salió de Gibraltar con rumbo al Báltico la escuadra austro-húngara que la componen los monitores «Kromprinz Erzherzrg Rudolf» (bandera del contralmirante J. Hincke), «Kaiser Franz Josef I» y «Kromprinzessin Stefanie» y el crucero «Tiger».

### MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 7.—1 vaca, 131 kilos, Albutse vey; 1 vaca, 191, Loieto; 1 vaca, 142, Huerto Miguel Mercadal; 1 ternero, 108, Juan Mercadal de Alayor; 1 ternera, 96, Murella vey; 2 corderos, 33, Binierra nou.

### Telegramas

DE

### El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 6.—9'15 n.

La Junta Central del censo nada ha resuelto con respecto á la proposición presentada por el Sr. Castelar, para que se reglamenten sus atribuciones.

Dicha junta ha acordado por unanimidad, que así las elecciones parciales como las generales de Ayuntamientos y diputaciones provinciales, se rijan por la ley de sufragio universal.

Madrid 6.—9'30 n.

En la Junta Central del censo han votado con los conservadores los señores Martos y marqués de Cardoal. Los fusionistas y republicanos han votado juntos constituyendo la mayoría.

En la sesión celebrada por dicha junta han hablado todos los presentes menos el Sr. Sagasta.

Madrid 6.—9'45 n.

Ha sido detenido en Alegría un sugeto sobre quienes recaen vehementes sospechas de ser el autor del atentado cometido contra el tren en el que iban los Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

En Madrid ha ocurrido un caso de enfermedad sospechosa.

Por disposición de la Autoridad se fumigan los equipajes procedentes de toda la línea correspondiente á los puntos infectados.

Madrid 6.—10 n.

La Junta Central del censo ha acordado por nueve votos contra seis que no compete al gobierno intervenir en las operaciones del censo que

ha de correr al único y exclusivo cargo de los Ayuntamientos legalmente constituidos por elección popular.

Mañana continuará el examen de las demás cuestiones sometidas á su deliberación.

Madrid 6.—11 n.

El Sr. Martos se opone enérgicamente á que la Junta del censo invada las funciones de la Administración.

Los ministeriales han observado que los Sres. Alonso Martínez, Castelar y Gil Bergés se han manifestado más templados en sus opiniones que el Sr. Capdepon.

El Sr. Castelar ha sostenido la conveniencia de que para resolver las dudas que la aplicación de la ley electoral ofrezca, se reúnan las Cortes y espresen con toda fidelidad cuál fué su pensamiento.

Madrid 7.—9'45 m.

La Gaceta publica la siguiente relación de los casos de cólera ocurridos en la Península durante las últimas 24 horas: en Argés diez invasiones y nueve defunciones; en Alfarrasí una invasión; en Beloido una invasión; en Benícola tres invasiones y tres defunciones; en Castellon de Rugat una invasión, en Cuatretonda siete invasiones y tres defunciones; en Terratelg una invasión; en Algemesí tres invasiones y una defunción; en Reola dos invasiones y una defunción; en Millares una invasión; en Anna una invasión y una defunción; en Palmar dos invasiones y una defunción; en Canals doce invasiones y tres defunciones; en Cerdá cuatro invasiones y una defunción; en Manuel una invasión; en Ayelo de Malferit una invasión y en Utiel una defunción.

### CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

París 5.—Renta Francesa, 93'40.—Española, 74'98.—Id. Italiana, 94'15.—Id. Turca, 18'27.—Id. Húngara, 89'43.—Rusa, 00, 00'00.—Allumettes, 000'00.—Norte España, 355'00.—Panamá, 44'00.—Banca Otomana, 579'37.—Obligaciones de Egipto, 582'00.—Rio-Tinto, 565'00.—De-beers, 442'50.—Alpines, 000'00.—Foncier, 0.000'00.—Alicantes, 000'00.—Tarrisis, 000'00.—Suez, 0.000'00.

Londres 90 días fecha 26'15 dinero.

París 8 días fecha 5'00 papel.

### ADMINISTRACION SUBALTERNA DE Hacienda del Partido de Mahon.

Cédulas personales

Dispuesto por el art. 25 de la Instrucción vigente dejen de ser valederas las de un ejercicio tan luego como se distribuyan las del siguiente, esta Administración previene á los contribuyentes sugetos á dicho impuesto que á partir desde el día de la fecha se expendrán las del actual año económico, todos los días no feriados y durante las horas hábiles de oficina en el local que ocupa esta Administración.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 5 de Agosto de 1890.—El Administrador, Félix de Bascáran.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

## COTIZACIONES

Barcelona 6.—4'20 t.

4 por ciento Interior . . . . .	76'77
4 por ciento Exterior . . . . .	78'97
4 por ciento Amortizable . . . . .	89'75
Billetes Hipotecarios de Cuba . . . . .	108'00
Banco Hispano-Colonial . . . . .	62'20
Ferrocarril de Barna. á Francia. . . . .	53'25
Id. del Norte de España. . . . .	78'00
Id. de Orense . . . . .	19'70
Id. de Almansa. . . . .	000'00
Ferrocarril de T. B. y Francia . . . . .	00'00
Id. del Norte . . . . .	83'50
Id. de Orense . . . . .	00'00
Id. de Almansa. . . . .	77'12
Obligaciones C.ª Trasatlántica . . . . .	88'50

Empeños del Casino Mercantil

Interior 24 rs. vn. paga alcista.  
Madrid 6.

4 p. 000 Interior . . . . .	76'80
4 p. 000 amortizable . . . . .	89'70
Billts. Hipos. de Cuba. . . . .	107'85

## Seccion Religiosa

## Santo de hoy

San Cayetano fundador y San Alberto  
de Sicilia.Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.  
de los Dolores en Santa María

## Santo de mañana

S. Ciriaco y comps. mres. y la beata Juana  
de Azá

## Movimiento del Puerto

Entraados el 7

De Barcelona y Alcadia, vapor-correo  
«Puerto-Mahon», cap. D. Miguel Tuduri,  
con 23 trips., 25 pasags., efectos y la co-  
rrespondencia.

## ANUNCIOS

## Administracion de Loterias

de Alayor

Se participa al público que en el correo  
de ayer se recibieron los primeros billetes  
del sorteo que debe celebrarse en Madrid  
el dia 9 del actual y que quedará cerrada  
su venta el dia 8 á las 9 de la noche. Al-  
ayor 6 Agosto 1890.—El Administrador,  
Miguel Ginard.

## Administracion de Loterias de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de bi-  
lletes del sorteo que se ha de celebrar  
en Madrid el dia 9 de Agosto.Ha de constar de mil 16 billetes  
al precio de 100 pesetas el billete,  
divididos en decimos á 10 pesetas  
distribuyéndose 800 premios impor-  
tantes 1.168.000 pesetas de la ma-  
nera siguiente:

1 de . . . . .	250.000
1 de . . . . .	125.000
1 de . . . . .	60.000
1 de . . . . .	30.000
12 de 5.000 . . . . .	69.000
780 de 800 . . . . .	624.000

2 id de 6.000 ptas. pa- ra los números ante- rior y posterior al del premio mayor . . . . .	12.000
2 id de 3.500 ptas. pa- ra los números anteri- or y posterior al del premio segundo . . . . .	7.000

800 . . . . . 1.168.000  
Mahon 31 de Julio de 1890.—El  
Administrador, Diego de la Torre.

## Al público

Con anuencia del Sr. Delegado de Vi-  
gilancia de esta ciudad, y de acuerdo con  
lo preceptuado en el art. 17 del vigente  
Reglamento para el servicio de los carrua-  
jes públicos de 13 de Mayo de 1857, se  
hace saber que durante las próximas fies-  
tas que han de celebrarse en San  
Luis, el precio que regirá para la con-  
duccion de viajeros desde los espesa-  
dos puntos á Mahon y vice-versa, será el  
de 40 céntimos de peseta por persona.

## Para vender

Lo está un magnífico almacén para toda  
clase de utensilios, situado en Vista-Ale-  
gre, para informes Cifuentes 32.

## En venta

Lo está una casa situada en esta Ciudad  
calle de Gracia número 57.  
Informará el Notario D. Francisco Mer-  
cadal.

## Para vender

Lo están las casas de la calle de la In-  
fanta números 135 y 137 y 139. Para in-  
formes calle del Comercio núm. 6.

## Para vender

Lo está el predio «Binialás» del término  
de Mercadal. Para informes dirigirse á  
D. Juan Goñalons y Pons, calle del Hor-  
no núm. 25.

## Para vender

Lo está el establecimiento de bebida de  
la calle de Sta. Eulalia núm. 23. Se dará  
por un precio módico. Verse con el dueño.

## En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval  
número 58. Para su ajuste dirigirse al No-  
tario D. Francisco Andreu.Lo está la casa números 23 y 25 de la  
calle de San Lorenzo de esta Ciudad. In-  
formará el Notario D. Francisco Andreu y  
Pons.Lo están algunas mesas y bancos para  
escuela. Informarán, Cifuentes 84.

## Vedados

Lo están bajo la vigilancia de los guar-  
das jurados las fincas Carbonell, Estancia  
de Carbonell, Huerto de Carbonell, Con-  
cepcion, La Roca, Binidunaret, Binimar-  
zoch y Santa María.

## Aviso

Queda terminantemente prohibido tran-  
sitar por terreno de la Noria de Orfila que  
tiene entrada á la estreñidad de la calle  
del Campamento y en el camino que con-  
duce á la ermita de Ntra. Sra. de Gracia  
sin permiso por escrito de su dueño.

## Para alquilar

Lo están dos cercados con boyera y cis-  
terna, denominados «Las Vermellas» sito  
en el camino dels Adzagotars, de este tér-  
mino municipal. Informarán en esta im-  
prenta.

## Azúcar

En el almacén de comestibles Rampa de  
la Abundancia núm. 4 se vende azúcar  
dorado «Habana» á 68 céntimos de peseta  
el kilo.

## Planchadora

Se necesita una jóven en la calle de  
Buenaire número 6.

## Pérdida

En la tarde de ayer se perdió por las in-  
mediaciones de la Esplanada al Estanco,  
un brazalete formado de medias pesetas,  
recuerdo de familia. La persona que lo en-  
tregue en la Imprenta de este periódico,  
recibirá una gratificación.

## Boleros

Los habrá el próximo domingo en la  
Era del Deuma á las diez y á las doce de  
la noche.

## Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago,  
tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa  
de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca  
completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.  
Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los  
intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la  
extenuacion causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria,  
la calentura, el diabetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir  
al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en  
vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos  
concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia  
de los ancianos y de los niños, así como tambien de las nodrizas para enriquecer  
el caudal de su leche.

Deposito en PARIS, 8, RUE VIVIENNE. y en las principales Farmacias y Droguerías.

## CHOCOLATES

de la muy acreditada fábrica de D. PEDRO FONT de Reus.  
Se halla establecido en esta ciudad, calle NUEVA, núm. 21, confitería  
LA MAHONESA de Amado Pons, un depósito exclusivo de los Cho-  
colates de tan acreditada fábrica, los que se venden á los precios si-  
guientes:  
Desde 8 céntimos de peseta la libra de 400 gramos hasta 35 ptas. id. id. y  
clases mas elevadas siempre que al consumidor le convenga.  
Descuentos ventajosos segun la importancia del pedido.

## CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamen-  
te conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo  
han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones  
científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica  
de 5 años de éxito completo.Paquete de 230 gramos, 7 reales.—Exigir en cada paquete la firma  
y rúbrica del Autor.ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁ-  
BREGUES.—Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

## QUINA BRAVAIS

Extracto liquido concentrado de Quina.—TÓNICO, APERITIVO, RECONSTITUYENTE

Preparado con cortezas escogidas y pesadas, dosado con la mayor exactitud,  
concentrado en el vacío, encierra la quintaesencia de las mejores quinas.  
Tratamiento muy económico. Dos cucharadas de café por dia son suficientes.

Cura: Dispepsias, Gastritis, Gastralgias, Calambres y tirones de Estómago.

Cura: Nevrosas, Neuralgias, Afecciones Nerviosas, Fiebres rebeldes

Depósitos principales en PARIS: 30, Avenida de la Opera y Rue Lafayette, 18

Se hallan tambien EL HIERRO BRAVAIS y las AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

Manantial del VERNET, etc.

## BAZAR CANET Y PONS

Tenemos el gusto de participar á este respetable público, que por el último correo re-  
cibimos, directamente de Alemania, un grandísimo surtido de

## AMERICANAS DE ALPACA

que venderemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.  
No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trages de lanilla que vendemos á  
ptas. 17'50 uno. Trages de hilo á 12 ptas. uno.

Canet y Pons. 50, Prieto y Cáules 50.

## ENFERMEDADES DEL PECHO

## JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT y Cª, Paris.

Este Jarabe es el más conocido el más antiguo y el que produce los resultados  
más rápidos y satisfactorios. Engañan al publico los que no le den un frasco oval y  
el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y Cª. Calma la Tos, hace desaparecer  
los Sudores nocturnos; curalas Bronquitis, los Catarros, la Consuncion, la Tisis,  
y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cª  
y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS